

Los vecinos temen que la reurbanización de Gaiztarro dificulte el aparcamiento

Elorza dio a conocer los detalles del proyecto en una reunión a la que asistieron cerca de 500 personas

Se debatió a fondo sobre el parking

ELENA VIÑAS

SANSEBASTIÁN, DV. Pocas veces la Parroquia de San Luis ha sido escenario de un lleno absoluto como el registrado la tarde-noche del lunes. Cerca de medio millar de vecinos del Parque de Gaiztarro se dieron cita en el templo para conocer de boca del alcalde Odón Elorza los detalles del proyecto de reurbanización de esta zona de Bidebieta, así como el anteproyecto de construcción de un parking subterráneo, con el que se tratará de compensar la reducción de plazas en superficie que se deriva de la intervención anunciada.

Los asistentes mostraron especial preocupación por este punto, ya que temen que el actual problema de falta de aparcamiento se vea agravado cuando de las 474 plazas existentes, se pierdan 132 como resultado de la ampliación de aceras y la reordenación del tráfico rodado. «Si ahora ya es difícil encontrar un lugar en el que dejar el coche, ¿qué pasará entonces?», se preguntaban muchos de los allí presentes.

La reunión, en la que también participaron el concejal Ernesto Gasco, técnicos municipales y el arquitecto Manuel Atristain, autor del proyecto, se prolongó por espacio de algo más de dos horas. La mitad de ese tiempo se dedicó a abordar las dudas planteadas por el público «No se nos obliga a comprar una plaza de aparcamiento, pero si se nos reducen las de superficie, ¿qué solución tenemos?». «¿Por qué no podemos tener derecho a disponer de plazas libres para residentes?».

Tampoco faltaron sugerencias,

como la de implantar un sistema de OTA. «Es algo que Gaiztarro demanda hace tiempo. Este barrio es muy goloso y la gente de fuera -de Irún, Errenteria, Pasaia...- viene a aparcar aquí para luego ir al centro en autobús a trabajar», comentaba una joven. «La ocupación por parte de los vecinos foráneos no llega al 15%», respondía Gasco, apoyándose en los estudios previos encargados por el Departamento de Tráfico y Movilidad.

El edil añadía, además, que «se podría implantar un sistema de

OTA, pero eso supondría que cada vecino debería pagar una cantidad de dinero al mes», ya que, al parecer, esta opción sólo es gratuita en calles «concretas» de San Sebastián, como Garibay y Aldamar.

Para evitar «molestias» y paliar la reducción de plazas de aparcamiento en superficie, otro vecino del barrio propuso a los responsables municipales considerar la opción de construir el nuevo parking en las cercanías de la variante, en el lugar que ocupa un parque «abandonado». La idea fue acogida con una salva de aplausos. «Lo podemos estudiar», dijo el alcalde. «Aunque la variante cuenta con una zona de servidumbre y Diputación debería autorizarlo».

Odón Elorza recordó que éste es un proyecto que aún no ha sido

LOS DATOS

► **Espacios peatonales:** La remodelación de Gaiztarro se traducirá en 10.000 metros cuadrados para peatones, de los que 7.200 serán aceras y 2.800 zonas de coexistencia.

► **Aparcamiento:** Las plazas en superficie ascenderán a 342, a las que se sumarán las 177 del parking subterráneo.

► **Mobiliario urbano:** Se instalarán 85 bancos nuevos y se colocarán 66 farolas, de dos tamaños distintos.

aprobado y que, por lo tanto, sigue «abierto» a la discusión y a la introducción de aquellos cambios «razonables» que se acuerden con los habitantes de la zona. «Lo importante -aseguró- es que los 3,1 millones de euros que supone la inversión están garantizados». ■



Los vecinos de Gaiztarro abarrotaron la parroquia de San Luis. (MICHELENA)

Kalapie propone a los partidos que desarrollen el Pacto Cívico por la Movilidad

E. V.

SAN SEBASTIÁN, DV. Ante la proximidad de las elecciones municipales, la asociación de ciclistas urbanos Kalapie insta a las diferentes formaciones políticas a avanzar hacia una ciudad donde «todos podamos vivir y movernos mejor», para lo que les propone partir de las «prioridades» establecidas en el Pacto Cívico sobre Movilidad, aprobado en San Sebastián.

Entre esas prioridades destaca la que aboga por los derechos del peatón, que, a su juicio, debe manifestarse en actuaciones como la supresión de barreras arquitectónicas y pavimentos deslizantes, la calidad y anchura de las aceras, o el desarrollo del Plan Especial de Transporte Vertical con ascensores y escaleras mecánicas.

A ella se une la encaminada a facilitar la circulación de las bicicletas. A este respecto, desde Kalapie señalan que «son bastantes las cosas que se han hecho en la capital guipuzcoana durante los últimos 7 años, pero todavía nos queda un largo camino por recorrer si queremos ver cumplidas las promesas del alcalde que nos sitúan a la cabeza de las ciudades europeas».

La relación de la bicicleta con los medios de transporte públicos «la intermodalidad de la que tanto se habla y que tan ausente está» y los conflictos entre ciclistas y peatones son otras de las cuestiones sobre las que Kalapie llama la atención, argumentando que son necesarias campañas que «fomenten el civismo y el respeto mutuo», así como otras que «fomenten la circulación por la ciudad según el criterio ya repetido: primero a pie y, si no, en bicicleta o en transporte público, que también debe ser desarrollado». ■

BARRIO A BARRIO

AÑORGA

Ganaron en Gurutzeta

Importante victoria a domicilio de los juveniles añorgatarros que se impusieron al Gurutzeta por 2-3 en partido de liga vasca. Faltan dos partidos para el final de competición y en la próxima jornada se enfrentarán en Rezola al Amorebieta actual líder en la tabla. **Campeones de mus de Donostialdea.** La pasada semana se jugaron en Alza los Campeonatos de Juegos de Jubilados de Donostialdea, en los que participaron varios representantes de Gure Kabia. En la modalidad de mus se proclamaron txapeladunes la pareja local formada por Bernardo Berasategui y José Luis Gastón Txorre. E. ILLARRAMENDI

ALTZA

Promesas de waterpolo

En la piscina de Polideportivo de Altza entrena el Txinistarre, un equipo que dirigido por Joseba Urrutia forma jugadores. Este sería el caso de dos prome-

sas altzatarros. Los hermanos mellizos Dani y Jon Franco Barranco que con tan solo 14 años empiezan a despuntar en esta actividad deportiva. P. GONZALEZ

INTXAURRONGO

Campeonato de mus

La sociedad Marrutxipi ha organizado un campeonato relámpago de mus, que se disputará el sábado, día 21, a partir de las 16, en dicha sociedad. Las personas interesadas pueden informarse sobre las reglas del campeonato e inscribirse en la sede de la sociedad Marrutxipi (calle Marrutxipi, 26). YOLANDA SÁNCHEZ

CENTRO

La mirada indígena

La Asociación Lera organiza en el Areato Nagusia del Koldo Mitxelena las jornadas tituladas La Mirada Indígena. Los pueblos indígenas ante la gestión de los paisajes y los recursos naturales. Hoy a las 19.30 horas, Virginia Vaté presentará la ponencia en francés *L'élevage de*

rennes en Tchoukotka (Russie): gestión centralisée et savoirs autochtones. V. AGUADO

AMARA

Música

El centro cultural Ernest Lluch, presentará mañana FasTFatum el primer proyecto en solitario de Igor Calzada. El concierto se celebrará en el salón de actos (entrada situada entre las puertas 7 y 8 del estadio) y comenzará a las 19.30 horas. La entrada será gratuita. JUANTXO UROLA

PARTE VIEJA

'Peppermint Candy'

El Teatro Principal acoge hoy a las 20.15 horas una nueva sesión de cine correspondiente al Ciclo Nosferatu, dedicado al cine de Corea del Sur. Se trata de la proyección de la película 'Peppermint Candy', de Lee Chang-dong, quien hasta hace poco fue ministro de este país. A través de esta historia repasa las dos

últimas convulsas décadas de la historia de Corea del Sur. ELI KORTA

ANTIGUO

Peregrinación a Lourdes

El próximo día 19 de mayo tendrá lugar la Peregrinación Diocesana de Gipuzkoa a Lourdes y en El Antiguo se ha organizado un viaje. El precio que incluye la medalla es de 18 euros. Los interesados en apuntarse o en recibir más información en la Mercería Maribel o bien llamando al 943213959. XABIER SANCHEZ

EGIA

Cuentos para tomar la sopa

La sesión semanal de la hora del cuento invita a los niños mayores de 5 años a conocer *Hogei ta zazpi ipuin zopa hartzeko*, o lo que es lo mismo, veintisiete cuentos para tomar la sopa. Las narraciones se desarrollarán mañana, a partir de las 18.00 horas, en la biblioteca de la casa de cultura del barrio. E. LAGUILLO